



Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz



2 "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2023.

Jazmín Guadalupe Ruiz Gómez

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica.

Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo" (de pan = todo y acos = remedio); era hermana de Higia o Hygeia por ambas hermanas, Higia y Panacea, entre otros dioses. En la edad media, los alquimistas buscaron afanosamente la Panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Se da el nombre de panacea o cura todo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversos enfermedades". En la década de 1990 surgió en el estado mexicano de Querétaro, en la población de Tlaxcote un fenómeno sociomédico de repercusiones internacionales, relacionado con las supuestas propiedades curativas del agua que ahí se extraía de un pozo. Se promocionan como el descubrimiento del siglo XXI y que se dice que han sido utilizados exitosamente, para tratar enfermedades virales, parásiticas, fungosas, malignas, neurologicas, autoinmunitarias pues aumentan la inteligencia inmunológica, elevan la actividad de las células NK. En 1998, aproximadamente uno de cada dos franceses recurría a una medicina diferente y la buscaban entre los 60 mil terapeutas no médicos (magnetistas, videntes, húseros) que conformaban una verdadera empreza de desinformación médica. Alrededor de 40 mil "legales", aprovechando la unificación europea y la homologación de las legislaciones y

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Reflexología

La reflexoterapia es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. La reflexología es una terapia con origen en China, alrededor del año 4000 a.c. El primer registro histórico data del año 2330 a.c. en Egipto. Se pueden encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.c. en los templos cercanos Kusinara y en el monasterio de Tientai, cerca de Peikin. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del Siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinadas áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Se han propuesto diferentes mapas del pie, lo que ha desarrollado diferentes escuelas de reflexología, como la de reflexología tradicional de Ingham, la holística y multidimensional, la reflexología Morell o la terapia refleja de zona, entre otras. Los impulsos nerviosos pueden bloquearse cuando una enfermedad lleva a un desequilibrio de la función. Se considera que la aplicación de una presión sobre distintos puntos de los pies mejora el flujo sanguíneo y los impulsos nerviosos.

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Vudú

El vudú, es una religión mal conocida, despreciada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen ser serias y objetivas. El Vudú haitiano no es solo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispaniola que comprendía Haití y la República Dominicana es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de los deseos peranza. El Vudú es asociado a uno de los países más pobres y marginados de América: Haití, famoso y ahora conocido por el devastador del 2010. El Vudú es un sistema de pensamiento de origen africano que se fue estructurando en tierra haitiana como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación. Las aportaciones de las antiguas naciones africanas fueron múltiples y variaron a lo largo de los siglos de historia de la trata Atlántica en Haití, durante ese tiempo los esclavos procedían de tres áreas culturales principales. La cultura haitiana ha penetrado en la religiosidad popular

Bibliografía

Murillo-Godínez G. Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. Med Int Méx. 2019 enero-febrero; 35 (1):113-143.
<https://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>

Saz, P. (2005, 1 septiembre). Reflexología podal. Farmacia Profesional.
<https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>

Zúñiga Carrasco, I. R. (2022). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Memorias, 26(26), 152–176.
http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1794-88862015000200005